
発行・責任編集：

会派・小金井をおもしろくする会
〒184-8504
小金井市本町6−6−3
小金井市役所　議会事務局

042-387-9947

  VOL.90
2019年10月29日発行号

ほぼ月刊版

⼩小⾦金金井市を、おもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

2020年度市政運営に向けて29の提案 

９月６日の白井亨の一般質問にて、
西岡市長が４年前の市長選挙で掲げ
た公約についての質疑をしました。そ
こで分かったことは、６０項目ある市
長選挙の公約のうち、 �

続・�
水道料金、携帯電
話料金等を「私費」

で支払った事件�

裏面で詳しく

裏面で詳しく

裏面でちょっとだけ

裏面でちょっとだけ

今月の
特集	

なんと、決算審査

が終わらず…	

CoCoバス再編事

業、ほんとにサス

テナブルな内容？	

不承諾通知狙い	OKだってさ	

今回の台風で	
はじめて経験	

来年度の市の方針を決め、予算を編成していく段階ですので、西岡市長にお時間をいただいて、毎年恒例となりました「2020年度
の市政運営にあたっての提案」をプレゼンテーションしてきました。全29項目です。基本政策部分20は昨年とほぼ変わりはありま
せんが、個別課題が4項目、決算審査を踏まえての提案が5項目という構成です。※詳細は10月18日更新のblogをご覧ください。	

毎年提案していますが、「道路
整備の必要性の是非」につい
て、協議できる場の設定を求
めています。また、先の補正
予算では来年から策定へ進め
る都市計画マスタープランの
アンケートと合わせて3.4.11号
線などについての市民意向も
聞くことが示れていますが、
もっと大々的な取組みにして
いくことを提案。	

都市計画道路	

Pick up!�

ひがこ北口	  

Pick up!�
東小金井駅北口のもっ
たいない状況を改善し、
テーマを持って面的か
つ効果的な整備を求め
るものです。	

学校トイレ	  

Pick up!�
トイレの洋式化率がま
だ36％前後で、多摩地
域ワーストレベル。早急
に整備と掃除の工夫を
求めるものです。	

長期ビジョン	  

Pick up!�

行き当たりばったりから
先取りの市政に変える
ため、長期的な市のビ
ジョンの策定を求めるも
のです。	



1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／6歳と9歳の子育て中。約8年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）に。2016年12月末で退
職し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

厚生文教委員、庁舎および（仮称）新福祉会館建設等調査特別委員長	  
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▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、議員NAVIなどメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい    とおる）	小金井市議会　会派	

問い合わせ・ご意見はコチラへ 

080-4004-5927 

Topics★	

小金井市議会　会派	 日々、たくさんのご意見・ご要望・ご相談をいただいてい	  
ます。気になることがあれば遠慮なくご連絡ください	

QRでWEBへ簡単アクセス！→→→	

◯育休延長希望のチェック項目が新設�

異例の「決算、結論出すに至らず」�2018年度	  
決算	   9月2日〜10月8日まで開催された、小金井市議会定例会（9月議会）

でのトピックスを取り上げてご紹介いたします。なお、2018年度決算審
査の内容は、次号以降で取り上げたいと思います（お楽しみに！）。�

◯学務課職員による不適切な会計処理問題が「未解決」�
小金井市教育委員会学務課職員が、昨年度の市内小中
学校の上下水道や携帯電話料金合計約92万円を私費で
払った事件。職員はこの8月末で退職…。また今年度も同
職員による、小中学校のガス料金について支払い期日を超
過したことによる延滞金発生が数件発覚しています。�

決算年度にあった事件であり、事の経緯はある
程度明らかに。ただし、その処理スキーム（私費
で支払われた分を市は退職した元職員に支払う
のかどうか等）を市がまだ方針を決められず、答
弁保留が解けないため、決算審査は11月の定
例会に異例の「継続」となっています。	

その他決算審査	  
TOPIC	

これに関連して、決算審査で「多摩26市 水光熱＆電話料金の自動引き落とし状況」につ
いて調査の上資料を要求＆質疑しました。「できない」と市が認識していた自動引き落とし
を半数の13市が実施していることがわかりました。これを受け、市も導入に前向きに。�
…まだまだ、“思い込み”で前例踏襲を続け非効率な仕事はたくさんあとと思われます。�

CoCoバス再編事業、	  
自動運転導入の検討を！	

決算年度では、実は予算段階から人件費を主原因として運行補助経費が130％で計
上されていた（議会には説明なし）。その理由は、ドライバー確保が困難であり正規職員
を宛てることで人件費が上乗せになっていたことが明らかに。	

CoCoバス再編事業において、深
刻な課題として「ドライバーの確
保」が挙げられ、それは「今後よ
り一層ドライバー不足が深刻に
なる」と指摘されている。	

近い将来のことを考え、他市で実施している自動運転の実証実験も	  
参考に、小金井市でもこの再編事業の中で同様の検討を進めること！	

「持続可能なコミュニティバス運営の仕組み」
には、必須な条件の一つではないか？	

POINT！	

再編事業における	  
基本方針では「持続可能な
運行形態・サービスの提
供」が掲げられているが、	  

自動運転の導入について
は「検討していない」との	  

答弁だった。	

要望！	

◯台風19号で自主避難所を初めて設置�

保育利用申請が始まりますが、これまでの提案
が叶い今年から小金井市でも「育休延長希望」
＝不承諾通知希望が出せるようになりました。	  
※詳しくは保育課までお問い合わせください。	

５箇所の自主避難所、２
箇所の避難所（土砂災
害）のピークは12日21時
頃、合計124人の方が避
難されていました。	

◯2019年第4回市議会定例会開催�

11月1日、開幕！	

早くない？	

12月8日市長選のため1ヶ月前倒し	


